# Llamamiento a los pueblos del mundo

Recientemente se celebró en Moscú una reunión de partidos obreros de todo el mundo. Sa aprobaron por unanimidad dos documentos que tienen mucha importan-cia. Publicados ya por periódicos de Es-tadso Unidos, America Latina y Europa, se nos ha pedido por nuestros lectores que los demos a conocer. Lo que hace-mos con uno de ellos, el llamamiento, tomando su texto de periódicos norteameri-canos. Más adelante, el segundo documento o sea la declaración.

Nosotros, los representantes de todos los partidos comunistas y obreros de los cinco continentes, reunidos en Moscú para el 43 aniversario de la Gran Revolución Socia. lista de Octubre, compenetrados de un sen-fido de responsabilidad para el futuro de la Humanidad, apelamos ante ustedes para llevar a cabo una lucha de carácter mun-dial en defensa de la paz, contra la amenaza

de un nueva guerra mundia.

Hace tres años los partidos comunistas y obreros emitieron un Manifiesto de Paz pa-

ra los pueblos de todo el mundo.

Desde entonces, las fuerzas de la paz han ganado victorias notables en su lucha con-

tra los señores de la guerra. Con una mayor conflanza en la victoria de la causa de la paz nosotros podemos hoy oponernos al peligro de la guerra que ame-naza miñones de hombres, mujeres y niños. Nunca antes en la historia de la Humani-dad ha habido una oportunidad tal para Gevar a cabo las viejas aspiraciones de los pueblos —vivir en paz y libremente—. Confrontando la amenaza de una catástro

fe militar que causaría vastos sacrificios, la pérdida de centenares de miliones de vidas y dejaría en ruinas los centros claves de la civilización del nundo; la cuestión de preservar la paz agita a toda la humanidad más profundamente que nunca en el pasa-

Nosotros los comunistas estamos luchando por la paz, por la seguridad universal, por condiciones en las cuales todos los hombres y todos los pueblos disfrutarán de la paz y de la libertad.

La meta de cada país socialista y de la comunidad socialista como un todo es ase-gurar una paz duradera y para todos los

El socialismo no necesita la guerra. El debate histórico entre el viejo y el nuevo sistema, entre socialismo y capitalismo, de-be ser rseuelto no por medio de una guerra mundial, sino en una competencia pacífica, en una competencia para saber cuall sistema consigue un más alto nivel de eco-nomía, de tecnología, y de cultura, y dota al pueblo con las mejores condiciones de

stro sagrado deber hacer todo lo que esté a nuestro alcance para sacar al género aumano de los horrores de una guerra mo-

Actuando de acuerdo con las enseñanzas del gran Lenin TODOS LOS PAISES SO-C'ALISTAS HAN HECHO DEL PRINCI. PIO DE LA "COEXISTENCIA PACIFICA DE LAS NACIONES" CON DIFERENTES

SISTEMAS SOCIALES LA PIEDRA A GULAR DE SU POLÍTICA EXTERIOR.

En nuestra época los pueblos y estados no tienen sino una escogência que hacer: coexistencia pacífica y competencia de socialismo y capitalismo, o guerra nuclear de exterminio. NO HAY OTRO CAMINO.

¿De dónde viene la amenaza para la paz? Todos los gobiernos habian de paz. Sin embargo no son las palabras las que cuentan, sino los hechos.

Hoy, como en el pasado, son los grapos reaccionarios, monopolistas y militares en los países imperialistas los que organizan los países imperialistas los que organizan e instigan guerras de agresión. La paz está amenazada por la política de los gobiernos de las potencias imperialistas, los cuales, en contra de la voluntad de sus propios pueblos, imponer a las naciones una desastrosa carrera de armamentos y soplan la guerra fría contra los países socialistas y contra otros países amantes de la paz, y suprimen la aspiración de los pueblos por un liberación

DEJEMOS QUE LOS HECHOS HABLEN POR SI MISMOS!

Los pueblos acogieron las proposiciones Los pueblos acogieron las proposiciones de paz universal, de desarme completo y controlado, hechas por la Unión Soviética y respaldadas en forma entusiasta por todos los países socialistas. ¿Quiénes se oponen a que se dé vigencia a estas proposiciones? Son los gobiernos de los países imperialistas encabezados por los Estados Unidos de América, los cuales, en vez de desarme controlado PROPONEN CONTROL SOBRE ARMAMENTO, Y TRATAN DE TRANSFORMAR LAS NEGOCIACIONES EN PALABRAS HUECAS. LABRAS HUECAS.

Los pueblos se regocijan porque durante dos años ya tres grandes potencias han de-jado de hacer ensayos de armas nucleares. Quién obstruye un nuevo paso hacia adclante y una decisión para prohibir todas las pruebas mortiferas por todo el tiempo? Son los gobiernos de las potencias imperialis-tas los cuales declaran constantemente que ellos intentan reanudar las pruebas de armas atómicas, y continuamente amenazan con quebrantar las negociaciones para pro-hibir tales pruebas a las cuales ellos fue-ron compulsados a entrar bajo la presión

Los pueblos no quieren que las bases militares permanezcan en sus territorios soberanos. Ellos se oponen a pactos milita-res de agresión que menoscaben la inde-nendencia de sus países y 70s ponen en pe-

Quién quiere la politica de pactos agresa-

vos y de bases? Son los gobiernos del bloque del Atlántico, los que construyen bases de guerra en territorio extranjero para los militanis-tas de Alemania Occidental que buscan revancha; son estos gobernos los que ponera armas de aniquilación en masa en sus manos y aceleran el rearmo de las tropas de la NATO.

Son los circulos gobernantes de los EE. UU. de América que ban impuesto pactos (Pasa a la Pág. 4<sup>3</sup>)

# Semanario de Intereses Generales

- Edición Extraordinaria del -Primero de Enero de 1961 SAN JOSE, COSTA RICA, C. A.

EDITORIAL .-

#### UN BAÑO DE SANGRE PARA CUBA El regalo de Navidad del periódico "La Nación

En un alarde de hipocrecía y de cinismo, el autor de La Columna' dle diario de la oligarquia y de los monopo-lios yanquis, escribe el 24 de Diciembre: "No estamos en álios yanquis, escribe el 24 de Diciembre: "No estamos en á-nimo de ocuparnos de temas de sabor amargo. No queremos enturbiar el espíritu navideño de que vemos impregnados a todos los que nos rodean, no cabe en nosotros otra idea que sumarnos a él, dejándonos llevar como de la mano por la ilusión y la alegría que reinan en el ambiente nacional en este 24 de Diciembre", etc.

Pero junto a estas palabras mentirosas se inserta un co-mentario cargado de odio, del coronel del F.B.I. y corres-ponsal sipero, Jules Dubois, bajo el título de "Carta Abier-ta a Fidel Castro."

La tal carta contiene conceptos como el que sigue: "A-bandone el poder, Fidel Castro, porque Cuba va rumbo al mayor baño de sangre en su historia, y solamente Ud. —

recuerde esto, Usted!— será responsable por ello."

Como se ve, se trata de un exabrupto más, del esbirro del F.B.I. metido a periodista, en que se permite anunciar el "mayor baño de sangre en su historia" a que se va a ser sometida Cuba. Y 'La Nación', inocentemente, se presta para ello, como si se tratara de anunciar una simple fiesta de fin de semana. Poniendo las cosas en sus verdaderos términas. minos, Dubois amenaza en nombre de sus amos, los círcu-los monopolistas que mandan en Washington, con aplastar la revolución cubana a sangre y fuego, con arrasar a Cuba, matado centenares de miles de sus hijos, y dejando en ruinas toda su economía, todo porque el pueblo cubano, bajo la dirección de Fidel Castro, se ha-erguido y ha decidido, luchar hasta la muerte por ser dueño de su propio desti-

El cinismo y la hipocresía de "La Nación" se tornan mas indignantes si se tiene en cuenta que, en realidad, la amenaza de someter a Cuba a un baño de sangre tiene más graves alcances, inclusive para el pueblo de Costa Rica. Porque los pueblos todos del Hemisferio no van a permitir cruzados de brazos que los imperialistas yanquis ahoguen en sangre la revolución Cubana. Porque de una manera o de etra, todos los pueblos lantinoamericanos se alzarán a la lucha solidaria si los EE. UU. pretenden hacer de Cuba otra Guatemala. Por tanto, el baño de sangre con que amenaza el coronel de los gemen, es un baño al que seremos sometidos también nosotros, porque Costa Rica no permanecerá impasible mientras los imperialistas perpetran su terrible crimen. Pero hay algo más: si las predicciones de Dubois se cum

olen, el peligro de que se desencadene una Tercera Guerra Mundial sería imminente, pues los Estados Unidos sólo podrán aplastar la resistencia del pueblo cubano si apelan a sus propias fuerzas armadas, y todo el mundo sabe que si tales fuerzas son lanzadas sobre Cuba, los cohetes soviéticos volarán

#### Bomba en avión de LACSA

El lunes 26 de Diciembre. zarpó con destino a La Habana y Miami e avión de servicio ordinario de "Lacsa". Llevaba a bordo, además de algunos turistas americanos que regresaban a su país, a veintiséis costarricenses, invi tados por el gobierno revolu-

cionario de Fidel Castro pa-ra partcipar en la celebración del Segundo Aniversario de la Revolución. Iba también entre ellos un grupo de maes tros, los cuales van a partici-par en la cruzada de alfabe-tización que se emprenderá en Cuba, con vistas a terminar en un solo año con el ana fabetismo en la Isla.

Cuando el avión de Lacsa volaba a la altura de Blueffields, en la costa norte de Nicaragua, el piloto recibió orden de aterrizar en el aeropuerto msá cercano. Como pidiera explicaciones, se le

do la colocación en el avión de una bomba de tiempo, la cual estallaría durante el vue lo. El piloto, según relato he-cho por el mismo, informó de lo que ocurría a la tripula. ción y a los pasajeros y de-cidió regresar a su base en el estado de nerviosismo qua se produjo entre los pasajeros, que bien pudo degenerar en un estado de pánico. SI esto hubiera ocurrido, a estas horas el país estaría lamen-tando una tragedia de gran-(—Pasa a la Pág. 3<sup>3</sup>—)

### El Partido Comunista de China saluda al Congreso de Partido Comunista de Ceilán

PEKIN, DIC. 25 (SINJUA) El Comité Central del Partido Comunista de China envió el 23 de diciembre un mensaje al sexto Congreso Partido Comunista de Ceilán. El mensaje dice: "Camaradas: en nombre de todos los miembros de nuestro partido, el C.C. del par-tido comunista de China hace flegar sus cálidos saludos fraternales al sexto congreso de vuestro partido. El pueblo de Cerlán ha emprendido luchas prolongadas y heroicas para batir el régimen colonial imperialista y por la realiza-ción de la independencia de su patria. Desde el logro de la independencia de Ceilán, su pueblo ha vuelto a sus luinfatigables contra imperialistas y colonialistas, para salvaguardar la paz en Asia y el mundo, por su com pleta independencia, la construcción de la economia nacional, y por su ulterior progreso social.En estas luchas, el partido comunista de Ceilán ha hecho alentadoras e importantes aportaciones. Du rante los últimos años, las re laciones amistosas entre Cei-lán y China, basadas en los cinco principios de la coexistencia pacífica, se han desa-rrollado aun más. La amistad tradicional entre nuestros pue blos también se ha consolidado en forma progresiva, y el partido comunista de Ceilán ha tomado consecuente-mente parte activa en el fo-mento de la amistad entre nuestros pueblos, y ha mos-trado interés en la causa socialista del pueblo chino y la ha apoyado. El partido comunista y el pueblo de Chi

na aprecian en sumo grado estos esfuerzos del partido hermano de Ceilán. Vuestro congreso se celebra en una situación internacional extremadamente favorable; es decir, el crecimiento del poder la influencia internacional del sistema socialista mundial, la crisis del sistema colonial bajo el ímpetu del movimiento de liberación nacional, la creciente intensifica-ción de la lucha de clases en el mundo capitalista y la continua decadencia del sistema capitalista mundial; en la are na internacional, las fuerzas del sociaismo prevalecen so-bre las del imperia ismo y las de la paz sobre las de la gue-

rra. La declaración y el llamamiento a todos los puebios de mundo adoptados unánimemente por la conferencia de los partidos comunistas, han traido gran inspiracion a la clase obrera internacional, a los pueblos trabajadores de todos los países y a todos los pueblos amantes de la paz. Alcanzaréis nuevas y mayores victorias en la deten saosa de la paz de Asia y del mundo, en la oposición al colonialismo, salvaguardar la in dependencia nacional y la libertad democrática, consolidar y amp iar el frente ún co democrático nacional, desarrollar la<sub>s</sub> filas del partido y realizar la unidad de la clase obrera de Ceilán.

#### FELCITACION DE TRABAJADORES SOVIETICOS A TRABAJADORES COSTARRICENSES

....Gonzalo Sierra Cantillo, Secretario General Confederación General Trabajadores Costa Rica, Calle 12 Avenida 12 casa 1211 San José Costa Rica.

Consejo Central Sindicatos Soviéticos nombre opreros empleados Unión Soviética envía sindicatos todos trabaajdores Costa Rica fervientes felicitaciones ecasión Año Nuevo 1961. Deseos éxitos fortalecimiento unidad sindical luchas progreso social, paz y amistad entre los nueblos.

CONSEJO CENTRAL SINDICATOS SOVIETICOS

### Shang Kai Shek impone toque de queda

PEKIN, DIC. 25 (SINJUA)
—Según informes de Taiwan,
ha sido impuesto el toque de
queda en todas partes por el

cuartel general de la pandi-lla de Chiang Kai Shek. Se toma la medida para impedir "d'isturbios" durante el año nuevo. Se comunica que el desempleo y la pobreza de la isla han aumentado grandemente, por lo que un aviso dado hace cinco días por la guarnición de Taiwan ordena a todas las organizaciones mi litares de policía y espionaje de todos los distritos "impe-dir estrictamente toda clase de actividades que pongan en peligro la seguridad pública, buscar y arrestar vagos y mendigos, llevar a cabo incursiones de policia contra casas sospechosas, vigilar atentamente los lugares públicos y garantizar la segu-ridad de las comunicaciones,

empresas y edificios". Las in formaciones dicen que frente al creciente sentimiento antinorteamericano de Taiwan, la guarnición de Taiwan también llama a prestar particular atención a la embajada y consu'ado de los EE. UU. y las residencias de los ciudadanos norteamericanos". Una conferencia conjunta fue celebrada recientemente por las organizaciones militares, de policia y espionaje de Taipé para "incrementar las garitas de centinela y las lineas de patrulla" en las residencias de los ciudadanos norteamericanos durante el toque de queda invernal "para protegerlos" y ayudarlos a pasar el invierno a salvo.

## Idigoras Fuentes er

WASHINGTON, DIC. 21.-El Dictador de Guatemala Miguel Ydigoras Fuentes, logro aplastar, con la ayuda norteamericana, la reciente sublevación militar en Puerto Barrios y Zacapa, pero todos los observadores coinciden en que la situación in-terna del país es sumamente grave. Voceros dipiomáticos bien informados, que nan seguido de cerca la crisis guatemalteca, indican que el dic tador está llamado a confrontar todavia muy serias dificultades domésticas. "Ydigoras está sentado sobre un ba rrn de poivora", sena an Las noticias que se filtran desde Guatemala, en efecto, no pa-recen muy tranquilizadoras para el dictador, porque re-veian un creciente maiestar en el pueblo y entre importantes factores de ejército. La amplia remoción en el alto mando militar realizada por Yougoras Fuentes después del fracaso del levantamiento es considerada por los circulos diplomáticos, incluso en el Departamento de Estado, como una dramática confesión de que el movimien to que puso en peligro al régimen tenía ramificaciones muy extendidas entre los cua dros de las fuerzas armadas, especialmente los jóvenes. Los cambios decretados por Ydígoras abarcaron a varios Coroneles, entre ellos el je-fe del Estado Mayor Donis

Kostler y Ernesto Molina Arteaga, comandante del regimiento de Infanteria "Mariscal Zavala". Según infor. maciones que se reciben en esta capital, "el ejército ha quedado cuarteado" como consecuencia de la subleva-ción y esto se juzga sumamen te peligroso en los sectores conservadores del país Amigo de los gringos" el periódico "La Hora" de Ciuda Guatemala, por ejemplo, ad. mite sin ambages, para aler-tar al 'Presidente', que los rebeldes dentro del eiércho son numeroso, y que fue su juventud activa y audaz, in. quieta yı: eufórica, la que se alzó en armas". La duda y la desconfianza —añade el diario- han penetrado en todos los cuadros militares y esto es un mal sintoma". En general, los informantes desde Guatemala, señalan que la si-

#### El de EE.UU. el Gbno.

La Habana Dic. 22- El periódico 'Revolución' publi-ca hoy una carta del líder negro norteamericano Robert Williams donde denuncia qua las autoridades norteamerica 'dejan morir de hambre y frío a los bebitos afroamera canos. "Después de todo —di ce- Cuba es el único lugar en que yo, un afroamerica-no he sido bien recibido y sinceramente aceptado; yo siento un caluroso parentesco con el pueblo de Cuba y su gloriosa revolución. Alg día tal vez regrese a Cul con la esperanza de convertirme en ciudadano cubano" Williams condena que una parte de la iglesia esté permi tiendo que ella misma se convierta en instrumento del go-

### Solidaridad L de Améri

PEKIN, DIC. 25 (SINJU) y para festejar el 150 anivers pendencia de los países latino de la victoria de la Revolució hoy hasta el día de año nuevo ción de Amistad Chino-Latinos de tendrá lugar en Pekin un la profunda amistad del pueb y prometer su apoyo a las lu pueblos de Cuba y otros paí agresión imperialista norteam independencia nacional y por Se celebrarán conferencias, co fiulas para dar amplia publicas luchas contra el imperiosus actuales luchas victorios sociale de la capital china ce procedentes de los países latin de amistad.

#### Blas Roca explica ayuda socialista a Cuba

LA HABANA, DIC 22.—El Srio. General del Partido Socialista Popular, Blas Roca dijo aver que el mundo socialista pagará a cuatro centavos la librade azúcar, para mantener el mismo nivel de ingresos de los trabajadores cubanos. Roca hizo la afirmación durante una charla que dedicó a comentar ampliamente la compra de cuatro millones de toneladas de azúcar por os países socialistas y a enjuiciar "la evidente diferencia entr;" as políticas del imperialismo y las del socialismo hacia Cuba". Después de señalar que los países socialistas ayudan a los pueblos que luchan por su soberanía.

Luego destacó que el precio de cinco centavos que Estados Unidos pagaba por nuestra azúcar, sólo sirvió para contro ar el mercado cubano y mantener un estado continuo de saqueo"

Agregó que lo más importante de la ayuda socialista no sólo reside en la compra extraordinaria, sino en los precios que sobrepasan en 75 puntos el precio mundial". "Esos 75 cubrayó el dirigente socialista representan unos 67 mil'ones de dólares más para Cuba y los cuatro mil'ones de toneladas de azúcar significan un total de 358 millones de dólares de ingresos para nuestro país". Señaló que al mismo tiempo que los países socialistas compran a Cuba cuatro millones de toneladas se ponen en vigor los créditos. "El último er dito que nos otorgó China Popular es de 60 millones de pesos sin interés y se comenzará a pagar dentro de cinco años con las propias exportaciones que les hagamos". Finalmente elogió el crédito extraordinario de cien millones de dóares concedido por la URSS y los otorgados por Checoeslovaquia, Polonia y otros países socialistas.

#### \$ 100 millones de la URSS parà Argentina

BUENOS AIRES, Dic. 21

La Cámara de D'putados votó anoche unánimamente una ratificación del protocolo comercial orgentino-so-viético mediante el cual se concede al país un crédito por cien millones de dólares. Previamente algunos legisla dores oficialistas se preocu-

paron en desmentir las acu saciones puestas en boca del Diputado gubernamental Luis Boffin en el sentido de que sus compañeros de ban ca se habían enriquecido ili citamente. Tales acusaciones fueron hechas por algunos legisladores oposicionistas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Cost

## Darril de pólvora Diario del Pueblo apoya nota sobre Laos

trófica. Un dato revelador: la oficina guatemalteca del ca-fé en Washington no recibe fondos para su mantenimiento desde julio pasado. (Asi lo proclaman, resentidos, sus miembros). La persecución política contra los opositores de Ydígoras se ha intensifica do extraordinariamente después de la sublevación minr. Los periodistas que dis-repan son hostigados, dete-

nidos o amenazados con actos de violencia por los secuaces del dictador. (Caso de "Flash de Hoy"); toda expresión de descontento es considerada oficialmente inspirada por el "comunismo" o el 'fidelismo'. (Basta leer los comunicados oficiales). La más escanda-losa corrupcción administrativa reina en todas las depen dencias del Estado. (Lease el texto de las últimas renun-

#### nás ateo de la tierra

bierno más ateo de la tierra. Añade que el concepto de democracia en Estados Unidos significa racismo, opresión, explotación y una cruda ado ración por el dinero. "Hay una gran pobreza en Estados Unidos ahora; muchos niños están sin zapatos ni ropa en este crudo invierno. La discriminación racial y el odio van en aumento. La campaña de odio contra Cuba tamque "es obvio que los Esta-dos Unidos están determina-dos a destruir a Cuba a toda costa". También as obvio que la mayoría de las miserias del mundo son causadas por los Estados Unidos.

### In las luchas a Latina

-Una semana de amistad ario de las luchas de la inde-ameracinos y el 2º aniversario in Cubana, se celebrará desde bajo los auspicios de la Asocia mericana. Mañana por la tarmitin de masas para expresar lo chino a los latinoamericanos chas justas desplegadas por los ses latinoamericanos contra la ericana, para salvaguardar su la defensa de la paz mundial. dad a la gloriosa tradición de y el colonialismo, así como

ersonas de todos los sectores rarán tertulia con visitantes americanos durante la semana

general ingeniero) "El país, pues, tributa para uan casta administratvia, para un gobierno de poca realización y de ahí que el estallido pueda venir de un momento a otro, cuando se salga a la calle a gritar que ya no más cargas para mantener esa cas ta". (La Hora) —Como se sabe, el dictador Ydígoras ha tratado de atribuir a la revolución cubana y al "comu-nismo" la responsabilidad por sus dificultades internas, pe ro nadie cree en semejante patraña, ni en Guatemala ni en ninguna parte. En verdad, -afirman los observadoressi la dictadura no rectifica sus rumbos, lo cual se juzga muy difícil a estas alturas, tendrá que seguir esta danza macabra de las azonadas, de los levantamientos, de las es. caramuzas y el ministerio de relaciones exteriores, seguira acusando a Castro de nuestra actividad, cuando, en rigor, somos nosotros, comentan periodistas guate. maltecos que no sienten, por otra parte, ninguna simpatia hacia la revolución cubana Resumiendo, todos los observadores coinciden, por los informes que se filtran desde Guatema'a.. que el dictador está en aprietos y que sus acusacione contra Cuba implican un pobre recurso propa-gandístico para ocultarlos. . .

PEKIN, DIC. 25 (SINJUA). La justa posición asumiga por el Gobierno Soviético concerniente a la solución de la actual situación laosiana. en su nota del 22 de diciembre, dirigida al Gobierno Bri tánico, y las justas medidas propuestas, satisfacen los intereses y aspiraciones del pue blo de Laos y conducen al manțenimiento de la paz en Indochina y Asia, Asi se ex-presa hoy el editorial del "Diario del Pueblo" anadien do "a esta tesis se adhiere el pueblo chino". El editorial, titulado "El único camino para salvar a Laos", dice que el gobierno y pueblo de China siempre han mantent do la tesis de que la situación laosiana debe ser solucio nada por su mismo pueblo, y

#### Los oportunistas colombianos quieren acallar trabajadores

Cartagena, Colombia, 21 Dic.— Trescientos delegados al Congreso de Trabajadores de Cartagena que no pudieron participar en las deliberaciones por habér-sele<sub>s</sub> negado sus credenciales, acordaron unirse para formar un nuevo movimiento sindical independiente. A estos 300 se sumaron 70 nuevos delegados que aunque recibieron credenciales, fueron expulsados anoche a la fuerza del salón del Teatro donde se reune el Congreso por orden de Victor Julio Silva, Presidente de la Confederación de Trabajadores colombianos CTC; en esa forma Silva impidió que se leyese en la reunión una declaración de protesta contra la ley de apoyo de numerosas federaciones a la Revolución cubana; agentes de policías armados de revólveres de las llamadas guardias cívicas establecidas por Silva sacaron a empelones delaA;oraca

guardias cívicas establecidas por Silva sacaron a em-pellones del recinto a los 70 empleados cuando éstos protestaban porque no se es daba derecho a la pala-bra para sustentar constancias. Uno de los expusados Rómulo Castilla delegado de Barranquilla fue arresta-

#### El Padre Lence protesta contra pena ilegal bién ha ascendido. En otro impuesta por algunos jerarcas de la Iglesia párrafo expresa el líder nos de 'Carolina del Norte

La Habana, Dic. 21 1960-En una mesa redonda transmitida anoche por televisión a todo el pais, se confirmó públicamente que el alto clero cubano aplicó sanciones al sacergote German Lence por la defensa a la nevolución. Según las sanciones, el sacer dote revolucionario no po drá decir misa, ni bautizar, ni confesar, puesto que la suspensión es total, y so amen te le será permitido recibir la comunión. El dirigente de la Organización Católica con La Cruzi y con La Patria, José Antonio Pruna, leyó una carta del padre Lence res. pondiendo a otra de Monse-ñor Evelio Díaz, arzobispo de esta capital, donde se le comunicó de manera sorpresi va el 'castigo' a que lo so-metía el alto clero. En el do. cumento leido, comienza se-ñalando el padre Lence: 'me he cansado de registrar el fondo del derecho canónico y no veo en los cánones mo tivos para mi suspensión. No creo haber cometido ningún delito que ocasione tal pena. La revolución cubana de Fi-del Castro Ruz es buena y cristiana por sus leyes, todas estudiadas por mi, sobre las que cada uno puede opinar libremente, ya que los cristia nos no somos esclavos.

Si yo merezco la suspensin total por pensar y ex-presar que la revolución cubana es buena y cristiana agrega el padre Lence-¿por qué no suspenden igual mente a quienes usan los templos y hasta los confesio narios, los colegios católicos y las asociaciones de Acción Católica llegando públicamen te a negar la absolución y la comunión a quienes la defien den. Donde con palabras y escritos la califican de mala, se viola el octavo mandamien to de la ley de Dios, que ni para salvar a un inocente nos autoriza a decir mentiras. Seguidamente, el sacerdo te revolucionario expresa en su carta respuesta al arzo-bispo de esta capita': El criterio de las autoridades ecla-

admitir que aunque hacen gala invocando la democracia no tenemos libertad para Lence, ratifica que se debe al Cristo de los Evangelios y a la jerarquía en cuanto actué con Cristo, así como a su patria que es Cuba'. Ger man Lence, de origen prole tario, se hizo clérigo a base de grandes sacrificios y fue el sacerdote que ofició hace meses en todas las misas que se ofrecieron por la salud del primre ministro Fidel Castro.

siásticas de mi país en la ho-

ra presente es una incalifica-

ble afirmativa: tenemos que

ningún país ajeno puede inmi cuirse en su solución. Tam-bién el gobierno de la Repú-blica Democrática de Viet. nam ha declarado repetidamente que el único camino para salvar la situación laosiana es impedir la interferencia imperiatista notreame ricana y dejar que el Reino de Laos marche por el cami. no de la paz y la neutralidad, dice el diario. "La posi-ción de la Unión Soviética, Vietnam y China, es pues, chita y firme; todos estos países son paticipantes de la conferencia ginebrina de 1954 y signatarios garantes de los acuerdos de Ginebra; y tenemos una responsabili-dad includible de hacer esfuerzos mancomunados para defender esos acuerdos y restaurar la paz en Laos. Aña de: Somos todos los países socialistas amigos y verdaderos y leales de los pueblos que se esfuerzan por su li-beración; tenemos la sagra-da obligación internacional de apoyar la lucha popular por la conquista y consolidacin de la independencia na cional. La situacin laosiana actual es muy peligrosa por que el imperialismo norteamericano, sus lacayos tailandeses y la SEATO, preparar una intervencin en gran es cala ocntra Laos, advierte el diario, Señala que el grupo dominante reaccionario de Tailandia tiene el plan de utilizar a las Naciones Unidas para inmiscuirse en los asuntos de Laos. En este momento es muy necesario que los participantes de la conferencia ginebrina de 1954 vuelvan a reunirse a fin de buscar los caminos de impedir la agresión de los EE.
UU. y salvar los derechos fundamentales del pueblo la osiano. Finaliza diciendo: Al presente, la intervención armada en gran escala dirigi-da por el imperialismo norte americano contra Laos no si lo crea una seria situación 🕳 la soberanía e independencia de Laos, sino que ame-naza la paz en Indochina y Asia y la seguridad de Chi-na, Todo esto no puede de-jar de elevar la aguda vigi-lancia del pueblo chino."

#### Una bomba en un....

des proporciones. Ya en el aeropuerto se dic que se constató que 'a denun cia era falsa. (Aunque nada tiene de raro que se haya o-cultado la verdad). Pero lo cierto del caso es que el a-vión no pudo continuar el vuelo sino hasta las cinco y media de la tarde, después de mil peripecias. ¿Quién dió la falsa alarma?

¿Quién la trasmitió? En to-do esto no sólo se descubre la mano criminal de los ba-

tistianos y demás contrarrevolucionarios, sino la de sus amos del F.B.I. Se trata de un acto criminal sin prece-dentes. Ahora bien, ¿se qua-dará lo sucedido sin sanción? Se permitirá que los gangs-ters batistianos sigan haciendo de las suyas con la tole-rancia y alcahuetería de nues tras autoridades? ¿Tienen estos señores patente de corso para cometer toda clase de de'itos en nuestro país sin q haya ley que los castigue?

LA DECLARACION DE LA HABANA CONDENA a los monopolios y empresas imperialistas que saquean continuamente nuestras riqueza- y explotan a nuestros obreros y campesinos" y "PROCLAMA el derecho de los Estados a la nacionalización de los monopolios imperialistas".

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



¡ Feliz Año Nuevo!

LLAMAMIENTO A.

militares agresivos al Japón, Paquistán y otros países en el Medio Oriente, que los inci tan contra los países aman-tes de la Paz, que han ocupado Sud Corea y la han he-cho su cabeza de playa y que están reviviendo el militaris mo japonés. Son ellos los q' n interfiriendo con los asuntos internos de Laos y de Virt Nam del Sur, respai-dando a los imperialistas ho-landeses en el Irán Occidental, a los imperialistas belgas en el Congo, a los portugue-ses en Goa, y a otros colonia ses en Gea, y a ontos Estas, preparando una inter-vención armada contra la Re volución Cubana y envolviendo a los países latinoame ricanos en pactos militares. Son los Estados Unidos los que han ocupado la isla Chi-

a de Taiwan (Formosa) q' se mantienen enviando fuer-za aerea militar dentro del espacio aéreo de la República Popular de China, y que rechazan el derecho legitimo de esta última de tener sus representantes en las Nacio.

Instalaciones de plataformas para lanzamiento de co-hetes "listas para combate", depósitos llenos de armas nu-cleares, patrullas aéreas con bombas H., barcos de gue-tra y submarinos "listos para combate" cruzando los ma res y los océanos, y una red de bases militares en territo-nio extranjero, tales como al presente las prácticas del

ción, cualquier país de la tie rra, grande o pequeño pue-de repentinamente verse envuelto por las llamas de uns

guerra nuclear. El imperialismo está empu jando al mundo al borde de la guerra para beneficio de intereses egoistas de un puñado de grandes monopo-lios y colonialistas.

Los enemigos de la Paz desparraman por doquier false dades alrededor de una alc. gada "amenaza comunista de agresión". Ellos necesitan de agresion". Ellos necesitan de estas falsedades para camu-flar sus verdaderos fines, pa-ra paralizar la voluntad de los pueblos y justificar la carrera armamentista.

No hay tarea más importante para la humanidad en este momento que la lucha contra la amenata de una guerra de cohetes nucleares, por un desarme completo y general, por el mantenimien to de la paz. No hay deber más exigido en este momento que la participación en esa

ES POSIBLE UNA PAZ MUNDIAL VERDADERA?

Nosotros, los comunistas respondemos o replicamos:— LA GUERRA NO ES INEVI-TABLE, LA GUERRA PUE-DE SER PREVENIDA, Y LA PAZ PUEDE SER PRESER-VADA Y ASEGURADA.

Esta convicción nuestra

surge no solamente por nues tra voluntad de paz y odio hacia los señores de la gue-rra. La posibilidad de evitar una guerra surge de hechos reales con respecto a la nue va situación del mundo.

El sistema socialista mun-dial está llegando a ser un factor cada vez más degisivo en nuestra era. Cubriendo más de un tercio del género humano el sistema socialista con la Unión Soviética como su principal fuerza, usa su poder cada vez más creciente en la economía, en las ciencias y en la técnica para desviar las acciones del impe isalismo y encadenar a los que acogan por albures mi-

El movimiento de la clase trabajadora internacional que levanta en alto la bandera de la lucha por la paz, alerta la vigilancia de los pueblos y los inspira activamente para combatir la política agresiva de los imperialistas.

Los pueblos de Asia, Africa y América Latina, fuertes

en muchos millones, que han ganado su Ebertad y su independencia política, y pueblos que luchan por la emancipa-ción nacional, se están trans formando en forma cada vez más creciente en campeones activos de la paz y en alia-dos naturales de la política también de paz de los países

Los países neutrales, que están en desacuerdo con la política agresiva de los imperialistas, trabaajn por la paz y por la coexistencia pacifi-

EL MOVIMIENTO MUN-DIAL PRO-PAZ ahora asciende a muchos millones de personas. En todos los países, los miembros de ese movi-miento luchan por salvaguar-dar su patria de una nueva conflagración militar.

Enfilándose hacia una lucha resuelta, todas las fuerzas de la paz pueden malo-grar los planes criminales de guerra, savaguardar la paz y reforzar la amistad interna-

La Paz no llega por si sola. Puede ser defendida y conso-lidada solamente por medio de la lucha unida de todas las fuerzas Pro-Paz.

NOSOTROS LOS COMU-NISTAS APELAMOS A TO-DO EL PUEBLO TRABAJA-DOR, A LOS PUEBLOS DE TDOS LOS CONTINENTES:

Por un alivio de la tensión internacional y por la coexis tencia pacífica, contra la gue rra fria contra la carrera ar. mamentista! Si los vastos re-cursos desperdiciados en armamentos se usaran con pro pósitos de Paz sería posible majorar las condiciones del pueblo reducir el desempleo, aumentar los salarios y mejo rar los standard de vida, expandir la construcción de viviendas y fortalecer la segu-ridad social.

PREVENID una mayor acumu'ación en las existen-cia de armas nucleares y el rarme de los militares ger-manos y japoneses con apa-ratos nucleares de aniquilación masiva!

¡Demandad la conclusión de un tratado de paz con los

dos estados alemanes y la conversión de Berlín Occiden tal en una ciudad desmilitarizada y libre!

Combatid los intentos de los gobiernos de las potencias imperialistas de arrastrar nue vos países hacia la sucrea fría, de meterlos dentro de la drbita de los preparativos pa ra la guerra!

Demandad la abolición de bases militares en territorio extranjero, el retiro de tropas extranjeras de otros pai-ses, y la prohibición para el estaclecimiento de nuevas ba ses. Luchad per la liberacion de vuestros países de pactos militares impuestos sobre c-

Trabajad por acuerdos para la creación de zonas libres de arma<sub>s</sub> nucleares! ¡N OPERMITASI QUE RO

BEN AL HEROICO PUE-BLO CUBANO SU LIBER-TAD USANDO PARA ELLO EL BLOQUEO ECONOMI -Y LA INTERVENCION ARMADA!

Nosotros los comunistas, q' estamos luchando por la causa de la clase trabajadora y de los pueblos, extendemos nuestra mano a los socialde. mócratas y miembros de o-tros partidos que luchen por la paz, a todos los miembros de los sindicatos, a todos los patriotas: trabajad, en concierto con nosotros en defen-sa de la paz, por el desarme. Realicemos una acción concertada!

Construyamos un frente unido para combatir los preparativos imperialistas para una nueva guerra! Defendamos conjuntamen-

te los derechos democráticos y las libertades y luchemos contra las fuerzas siniestras de la reacción y del fascismo, centra el racismo y chovinis mo, contra la dominación del monopolio, contra la milita-rización de la vida política y económcia.

LA LUCHA DE LOS PUE BLOS POR SU LIBERTAD E INDEPENDENCIA DEBI-LITA LAS FUERZAS EN. CAMINADAS HACIA LA GUERRA Y MULTIPLICA LAS FUERZAS DE LA PAZ.

Africa, cuyos pueblos han sufrido más que nadie del estigma de la esclavitud co. lonial y de la explotación bru tal, está despertándose a u-na nueva vida. Conforme e-los establecen sus estados in dependientes, los pueblos de Africa emergen en la arena de la Historia como una fuer za joven, crecientemente in . dependiente y amante de la

Pero el colonialismo, aunque ha sido condenado por la Historia, no ha sido aun completamente destruido. La fuerza bruta y el terrorismo interceptan el camino hacia la libertad de los pueblos de Africa Oriental en las colonias británicas y portugue -sas. Un cruel régimen racisreina en la Unón de Sur Africa. Durante más de seisaños el pueblo valiente de Ar gelia ha estado luchando por sus derechos a la independen cia nacional, derramando su sangre en una guerra impues ta por los colonialistas franceses, que están respaldados

por sus cómplices del Atlán-tico. En el Congo, los impe-rialistas usan toda clase de métodos subterráneos y soborno en un esfuerzo para tumbar el gobierno legitimo y traspasar el poder a sus o-bedientes marionetas.

Los pueblos que han gana do su derecho a un estado de independencia continúan realizando una extenuante lu-cha contra el colonialismo y sus nuevas formas, contra los cologialistas de los Estados Unidos y de la Alemania Occidental, y contra los viejos colonialistas franceses e ingleses y otros opresores, que buscan a todo trance retener el control de los recursos naflurales, imina, y plantacio nes de estos países recientemente libres, para prevenir su desarrollo industrial y para atarlos con gobiernos corrompidos y reaccionarios. HERMANOS LIBERADOS

DEL COLONIALISMO Y DE PAISES QUE ESTAN CHANDO POR SU LIBERA-CION LA HORA FINAL DEL COLONIALISMO HA NADOL

Nosotros los comunistas es tamos con vosotros! El poderoso campo de los países socialistas, está con vosotros!

Junto con vosatros, nesotros insistimos en el reconocimiento inmediato y sin cortapisas del derecho de los pue blos a una existencia independiente.

Que las riquezas de vues tros países y los esfuerzos de la clase trabajadora sirvan ira el bien de vuestros pueblos solamente!

Vuestra lucha por la soberania completa e independen cla económica, por vuestra libertad, sirve a la sagrada cau

sa de la paz! NOSOTROS, REPRESEN-TANTES DE LOS PARTI-DOS COMUNISTAS Y O-BREROS, LLAMAMOS a tedos los hombres, mujeres y jóvenes; a la<sub>3</sub> parsonas de todas las actividades y de todas las esferas de la vica, al pueblo, independientemende su credo político y religoso, de raza o nacionali dad; a todos los que smen a su pa's y odien la guerra; DEMANDAD LA PROHIBI-CION INMEDIATA DE LAS PRUEBAS, MANUFACTU-RA Y USO DE LAS ARMAS NUCLEARES Y DE TODA OTRA CLASE DE ARMAS DE ANIQUILACION MASI-

INSISTID EN LA CON-CLUSION INMEDIATA DE TRATADO GENERAL DE DESARME COMPLETO CONTROLADO.

Que la ciencia moderna y la tecnología ya no más pue dan servir a la manufactura de instrumentos de muerte y destrucción! Que ellas sirvan para el bien del pueblo el progreso de la Humanidad!

Que la cooperación amistosa y que los intercambios comerciales y culturales extensivo entre todos los palses triunfen sobre las alineaciones guerreristas!

En nuestro época ... LAS FUERZAS DE LA PAZ SON SUPERIORES A LAS FUER ZAS DE LA GUERRA!

#### Un baño de sangre....

sobre Norte América.

Es necesario hacer comprender ya al Director de La Na-ción, por más Presidente de la SIP que sea, la enorme responsabilidad en que incurre cuando reproduce artículos y co-mentarios del jaez del de Dubois. Hay que hacer ver a La Nación", incluso al grupo oligárquico que detenta en su poder las acciones de la empresa, que está jugando con fuego. Y, en nuestro tiempo, "tanto arriesga la pava como el cazador". La desesperación que la pérdida de Cuba produce a los imperialistas no debe llevarlos, ni a elos ni a sus sirvientes y aliados, a un desetino tal que signifique un desastre sin paralelo para toda la Humanidad. Y los comenatrios como el de Jules Dubois son una expresión de esa desesperación. Don Ricardo Castro Beeche, de ordinario tan comedido, debe de recobrar y hacer recobrar la cordura al grupo oligárquico de "La Na-ción" y a todos los jules dubois que escriben en e la pues la sangre porque están clamando en su ocura, podría ahogarios

Costa Rica necesita paz. América necesita paz. El mundo necesita paz. Y nunca como en los días de navidad el tiempo es más propicio para hablar de paz. Por eso es particularmente desafortunado publicar una noche buena un co-mentario como el de Jules Dubois, en que se pretende prepa-

rar la opinión pública para someter a Cuba y con ella a toda América, y quizá al mundo entero, a un BANO DE SANGRE.

Lo mejor para todos es que los imperallistas yanquis se resignen a la idea de que los pueblos de América Latina son soberanos y tenen por tanto, el derecho de darse el régimen que quieran. La creencia errada de que todavía se puede imponer por la fuerza a cada pueblo un poder extraño y, por ende, ajeno a su voluntad, sólo desastres puede ocasionarle a los propios señores del campo imperialista. Si quieren disfrutar un tiempo más de sus privilegios, lo mejor es que se resignen a aceptar e' derecho de autodeterminación de las naciones. La hora final de los imperios ha sonado.

on Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.